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Assemblée générale 2022 
Mercredi, 11 mai 2022 – Espace St-Jean 
 
Président de séance: Romain Jeannottat (RJ) 
Présents: voir la liste des présences 
PV RJ 

1. Salutations et bienvenue 
Romain Jeannottat souhaite la bienvenue au nom du comité des IQN (l'association pour la 
défense des intérêts du quartier de la Neuveville). Après une pause forcée par le COVID, il est 
réjouissant de pouvoir à nouveau se réunir dans le cadre de notre Assemblée générale. Depuis 
la dernière AG en 2020, bien des choses ont changé. Contrairement au monde qui nous 
entoure, notamment avec la guerre en Ukraine, au niveau de l’IQN, les choses vont plutôt bien. 
Nous aurions l’occasion d’en reparler lors des différents points à traiter aujourd’hui.  
 
Un changement qui est évident, c’est que la séance a lieu ici dans les salles paroissiales de la 
paroisse St-Jean. Ceci démontre la bonne coopération entre la paroisse et l’IQN et je remercie 
d’ors et déjà le conseil de la paroisse, notamment son président Alain Joye, de la générosité de 
nous mettre à disposition gratuitement ces salles multifonctionnelles.  
 
Je salue en particulier: 

● Mme Andrea Burgener-Woeffray, conseillère communale, Direction Urbanisme et 
architecture – Génie civil 

● M. Pierre-Olivier Nobs, conseiller communal, Directeur de la Police locale, de la Mobilité 
et des Sports 

● Nicolas Bertschy, président de l'Association des intérêts des commerçants et artisans de 
la Basse-Ville 

 
Nous apprécions le fait qu'avec les deux conseillers communaux, presque la moitié du 
gouvernement de la ville soit présent à notre assemblée de quartier et nous sommes donc 
confiants que nos demandes continueront d'être entendues. 
 
Il excuse: 

● M. Alain Joye, président du conseil de la paroisse St-Jean 
● Raphy Riedo 
● Pascal Aebischer 
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Ordre du jour 

L'ordre du jour est le suivant 
1. Mot de bienvenue  
2. Approbation du PV du 8 octobre 2020 
3. Rapport de la co-présidente (regard sur l'année 2021) 
4. Rapport du co-président  (programme d’activités de l’année en cours)   
5. Rapport de la caissière (Comptes 2020 et 2021) 
6. Rapport des vérificatrices des comptes 
7. Approbation du budget 2022 
8. Renouvellement du comité 
9. Election des vérificateurs des comptes 
10. Message du conseil communal 
11. Divers:  

a) Présentation du projet du Pertuis (par les conseillers communaux) 
b) TPF: Remerciement pour la mise en service des bus électrique  
c) Lucille Pradier (coordinatrice du journal) : Etat des lieux au niveau du journal de la 
basse-ville (Le Babillard/L’Auge) 
 

 
En ce qui concerne l’ordre du jour que l’on vous a fait parvenir lors de l’invitation et que vous 
voyez maintenant sur l’écran j’aimerais annoncer un petit changement : 
Puisque l’AG de 2021 n’a pas pu avoir lieu pour les raisons évoquées, nous allons vous 
présenter non seulement les comptes 2021, mais aussi ceux de 2020. Après le message du 
conseil communal nous aurions le privilège d’être informé par les deux conseillers communaux 
sur l’état des lieux au sujet du projet du Pertuis. Après l’évocation brève de la mise en service 
des bus électriques, Lucille Pradier, la nouvelle coordinatrice du journal de quartier Le Babillard, 
va nous parler d’un petit réaménagement prévu pour les deux éditions à venir cette année que 
vous attendez certainement déjà avec impatience.  
 

Droit de vote 

Romain Jeannottat rappelle que le droit de vote est réservé aux membres de l’association. Les 
personnes qui n’ont pas payé leur cotisation ont eu l’occasion de le faire à l’entrée de la salle. 
 

Scrutateurs 

Henri Pilloud est nommé scrutateur pour cette assemblée générale. 
 
 
Les formalités d'entrée en matière étant réglées, l'assemblée générale ordinaire peut 
valablement délibérer. 
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2. Approbation du PV 2020 
Le PV de l’assemblée de 2020 ordinaire est à disposition depuis 19h00 sur les tables et n’est 
pas lu en assemblée. La remarque de la part de Mme Beatrix Jeannottat concernant l’élection 
de Henri Pilloud comme vérificateur suppléant a été notée et le PV complété.  
 

3. Rapport de la co-présidente : regard sur l'année 
2021 
 
Durant l’année 2021 nous avons eu le plaisir d’organiser : 
 
La première fête des fleurs en commun sur le pont du milieu le 8 mai 
Le soleil était de la partie tout autant que les habitants et passants qui ont pris beaucoup de 
plaisir à profiter de ce joli moment. Transformer le pont qui uni nos quartiers en un lien fleuri a 
été bien apprécié. Un bémol toutefois, les panneaux installés en haut des quartiers annonçaient 
que toute le vielle-ville était fermée… une veille de fête des mères, ce n’était pas tellement 
idéale pour nos commerçants! 
 
Les nettoyages des berges de la Sarine le samedi 29 mai.  
Cette date a été choisie par le quartier de l’Auge qui en était responsable (nous l’organisons à 
tour de rôle), afin d’être dans la semaine pour la nature. Les mesures appliquées à ce moment 
ne nous permettaient pas de prendre un repas en commun. Le soleil et la bonne humeur aidant, 
nous avons décidé au dernier moment de préparer un apéro improvisé qui a été un super 
moment de convivialité.  
 
 
Le 1er août 
Trop risquée, cette fête a été interdite. Vu la météo de ce jour-là, finalement, nous n’avons pas 
eu tout le souci de l’organisation sous la pluie. Une accalmie en soirée a permis d’admirer les 
feux d’artifices qui ont été maintenus. 
 
Fêtes des deux quartiers le 28 août  
Un air de liberté retrouvée a accompagné la réussite de cette fête. Animée par un super groupe, 
une ambiance rock a planée sous les falaises. Que de bons souvenirs. 
 
La St-Nicolas  
Voilà que ce satané virus et ces conséquences nous ont obligé d’annuler au dernier moment la 
fête. Dure décision, tout était prêt…mais nous n’avions pas envie de prendre de risque. Les 
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sacs ont été distribués et le vin chaud vendu afin de limiter les dégâts. Grâce à la paroisse qui a 
été touchée par cette situation, les frais occasionnés ont été pris en charge. Nous profitons de 
l’occasion de remercier sincèrement cette démarche solidaire du conseil de paroisse de St-
Jean. 
 
Les illuminations  
Malgré le froid, nous avons enfilé nous plus chaudes doudounes afin d’illuminer les ponts et de 
mettre un peu d’ambiance chaleureuse dans nos quartiers. 
 
 
Le Marché d’en Bas 
Malheureusement, le marché perd quelques marchands et de sa clientèle, mais heureusement, 
en accord avec la ville, nous avons pu le faire déménager à la Planche-Supérieure en fin 
d’année. Rien est gagné, mais une meilleure visibilité lui fait du bien. 
 
Projet tricot 
Nous avons pu compter sur la participation des résidents et des animatrices de la Providence et 
de plusieurs autres bénévoles afin de participer au projet tricot que nous avons mis sur place 
durant la semaine du rendez-vous durable de la ville de Fribourg. Le chemin et le pont de la 
Motta, ainsi que le portail du port ont été décorés de divers motifs. Nous remercions la ville pour 
leur contribution de 300.- qui a permis d'offrir un joli goûter aux participants. 
 
 
 

4. Rapport du co-président :  
    programme d’activités pour l’année 2022 

Activités 

● Nettoyage des berges: cette année, c’était de nouveau à l’IQN d’organiser l’évènement, 
et j’aimerais dire un grand merci à Natsuko, Mathieu et Zach, trois de nos nouveaux 
membres du comité des IQN, pour l’organisation parfaite. L’engagement des nombreux 
participants, entre autres des scouts, a été récompensé par un apéro riche. Le jambon à 
l’os de Nicolas Bertschy et la salade de pomme de terre préparée par François du Café 
des Boulangers nous a permis d’oublier qu’il faisait quand même plutôt froid dès qu’on 
avait cessé de bouger.     

● Fête des fleurs: puisque cette fête a eu lieu la semaine dernière seulement, vous avez 
certainement encore en mémoire le soleil clément et le sourire sur les lèvres en tenant 
un pot de fleurs dans les mains. Un grand merci à Jean-Bernard pour son engagement  
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● 1er août: plein d’énergie après le Covid, nous avons décidé, ensemble avec d’autres 
associations du quartier, d’organiser à nouveau cette fête traditionnelle en espérant que 
le beau temps nous donnera un coup de pouce.  

● Fête de quartier: pendant que la fête du 1er août est une fête nationale, organisée à 
Neuveville au nom de la ville de Fribourg, la fête du quartier nous permettra de mettre 
l’accent plutôt sur les habitants de la basse-ville. Cela ne nous empêche pas d'accueillir 
chaleureusement des hôtes d'autres quartiers.  

● Comme vous allez voir plus tard au niveau du budget, nous sommes confiants que les 
recettes que nous générerons lors des différentes fêtes nous permettront de financer 
cette année encore une excursion pour les ainés. Vous pouvez déjà noter le 25 
septembre comme date fixée.    

● Saint Nicolas: Comme il se doit pour notre quartier, nous allons terminer l’année avec la 
fête de St. Nicolas.  

 

A part de ces activités bien visibles nous nous sommes engagés aussi dans d’autres 
domaines :  

Journal de quartier: Le Babillard 

Nous disposons, comme vous le savez, de notre propre journal – le Babillard. Depuis trois ans 
nous avons fusionné le Babillard avec le journal de l’Auge dans la mesure ou les deux journaux 
sont intégrés dans une édition qui apparait trois fois par année. En 2020 nous avons dû dans un 
souci d’éviter des pertes, réduire les coûts de production en diminuant le nombre de pages par 
édition et par une distribution restreinte à quelques lieux publiques, mettant l’accent sur un 
journal numérique. Vous vous souvenez certainement, on vous en avait parlé lors de la dernière 
AG en 2020. Grâce à l’engagement de l’association des commerçants de notre quartier en 
payant une page entière pour présenter leur association, nous avons pu à nouveau envisager 
de sortir en 2021 un journal à 16 pages qui a été distribué à chaque foyer. Un grand merci à 
l’association des commerçants ! Comme vous allez le constater lors de la présentation du 
budget, nous espérons de pouvoir, avec l’aide précieuse des annonceurs, maintenir l’équilibre 
financier cette année aussi tout en augmentant le volume à 20 pages. 
 
C’est aussi à la fin de l’année dernière que Catherine Favre Kruit a quitté la coordination et 
supervision du journal. Nous la remercions sincèrement pour sa précieuse collaboration. En 
même temps nous saluons Lucille Pradier qui a repris la relève et qui a déjà pu démontrer son 
talent de coordinatrice lors de la première édition qui est sortie en mars.  
 
Je saisi l’occasion pour dire un grand merci aux rédacteurs et rédactrices, merci aussi aux 
annonceurs pour leur soutien. D’ailleurs, je vous rappelle que vous en tant que habitants, vous 
pouvez contribuer au journal en proposant des articles. 
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Boîte à livres :  

il a fallu attendre l’arrivée de Zach Perry comme nouveau membre du comité des IQN, qui lui 
n’est pas seulement enseignant dans une école secondaire mais en plus un bricoleur doué, 
pour que la boîte à livres soit finalement remis dans un bon état. Un grand merci à Zach de la 
part des nombreux lecteurs et lectrices du quartier 

Relations extérieures 

Le comité participe dans la mesure du possible aux assemblées générales d’autres 
associations et maintien des relations avec le petit monde du quartier : 

● En novembre dernier l’association du quartier de Pérolles avait pris l’initiative d’inviter 
tous les autres associations de quartier pour identifier des sujets d’intérêt commun. Il 
s’est avéré que les associations de quartier sont intéressées à avoir un aperçu de 
l'évolution du trafic automobile suite aux différentes mesures prises ces dernières 
années (fermeture du pont de Zaehringen aux voitures, réalisation du pont de la Poya, 
création de voies cyclables séparées et de stations de location de vélos, suppression de 
places de stationnement notamment sur le boulevard de Pérolles, amélioration des 
transports publics, etc.). Dans un esprit constructif d'échange dans l'intérêt des habitants 
de la ville, nous avons invité dans un courriel les représentants de la ville en charge des 
questions d'urbanisme et de mobilité à nous présenter, dans le cadre d'une conférence 
commune, les impacts des différentes mesures évoquées ainsi que les éventuelles 
mesures envisagées pour éviter ou du moins atténuer les effets indésirables sur la 
circulation comme le trafic de transit dans l'un ou l'autre des quartiers. Nous avons reçu 
un retour encourageant de la part d’Andrea Burgener-Woeffray et Pierre-Olivier Nobs, 
les premiers concernés au niveau du conseil de la commune, et nous attendons 
maintenant une proposition concrète de leur part pour organiser cet échange dans les 
mois qui suivent.     

● Comme d’accoutumé, nous invitons les associations à l’intérieure de notre quartier pour 
pouvoir nous échanger sur différents sujets d’intérêt commun. La rencontre aura lieu cet 
année le 1er juin au Werkhof.   

● Etant membre de la Coopérative d'habitation de l'Auge, qui possède aussi des 
immeubles à Neuveville, nous avons participé à leur AG qui avait lieu fin de l’année 
dernière.  

 

Bénévoles 

Avant de terminer ce chapitre, j’aimerais adresser un merci particulier à toutes les personnes 
qui nous aident au cours de l’année: 

● Jean-Bernard (fleurs et Saint-Nicolas) 
● Simon Farine (coordination, site internet, newsletter), 
● Fred et la fondation Saint-Louis (des aides précieuses à plusieurs occasions, 

notamment la Saint-Nicolas) 
● Deborah (tenue du bar lors des activités) 
● David (toujours présent) 
● Lucille Pradier (comité de rédaction du journal), 
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● Mélanie pour les bacs partagés 
 
Et merci à tous les bénévoles qui nous aident lors des différentes activités! 
 

Décès 

Romain Jeannottat demande que l’assemblée se lève en signe de respect pour ceux et celles 
qui nous ont quittés durant l’année écoulée. 

    

 

5.  Rapport de la caissière: Comptes 2021  
 

Profits et Pertes 

  2021 2020 

Activités     
Produits 13810 6293 
Charges -11929 -9551 
Résultat 1881 -3658 
      
      
Fonctionnement     
Produits 4480 5345 
Charges -772 -3304 
Résultat 3708 2040 
      
Resultat de l'exercice 5589 -1618 

 
 

Si nous avons pu terminer l’année 2021 avec un léger résultat positif au niveau des activités, 
c’est surtout grâce à la contribution très généreuse de la part du conseil de la paroisse de St-
Jean pour couvrir les coûts de la fête de la St-Jean. Le co-président de l’IQN profite de 
l’occasion pour remercier le conseil de la paroisse pour sa générosité. Comme on a pas dû 
recourir aux cotisations (produits fonctionnement) pour couvrir des déficits au niveau des 
activités, nous avons pu dégager un résultat positif à hauteur de 5,6 KCHF, ce qui nous 
permettra de constituer une petite réserve pour les années à venir. L’année 2020 en revanche 
s’est terminée avec un déficit, ce qui s’explique notamment par l’effet Covid sur les activités (et 
le manque de recettes).  
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6.  Rapport des vérificatrices des comptes  
Mme Océane Gex prend la parole. Les comptes ont été vérifiés. Toutes les pièces 
justificatives étaient présentes et correspondaient aux écritures des comptes. Elle propose 
d’approuver les comptes et de décharger le comité. Les comptes sont approuvés par 
l’assemblée. 

 

7.  Présentation du budget 2022 
 

 

IQN - Association pour la défense des Intérêts du Quartier de la Neuveville 

1700 Fribourg 

Budget 2022   

  Budget 2022 
Comptes  

2021 

Activités     
Vente de Fleurs 200,00 690,80 

Résultat Nettoyage des Berges -543.72 0,00 

Résultat 1er Août 500,00 0,00 

Résultat Fête de la Basse 1.000,00 1.192,55 

Résultat Souper de Soutien 0,00 0,00 

Résultat Vide-dressing 0,00 0,00 

Résultat Marchés d'en Bas 0,00 -20.15 

Résultat St-Nicolas et fêtes de l'Avent 0,00 -103.10 

Résultat Babillard 350,00 170,55 

Charges sortie des ainés -2 000.00 0,00 

Charges sortie des jeunes 0,00 0,00 

Charges soutien d'activités tierces -500.00 -50.00 

Résultat des activités -993.72 1.880,65 

Produits et Charges de fonctionnement 1.000,00 3.708,00 

Résultat prévu 6,28 5.588,65 
 
 
Comme vous avez pu voir, nous envisageons un budget équilibré, ceci grâce à certaines 
activités, notamment la fête des fleurs, la fête du 1er août et la fête du quartier qui devraient, 
ensemble avec une contribution de la part de la paroisse pour la fête de la St-Nicolas, nous 
permettre de couvrir les coûts aussi des autres activités prévues.   
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8. Renouvellement du comité 

Membres actuels du comité 

● Muriel Bosson (co-présidente, édito Le Babillard ; bénévoles, sortie des aînés, en 
charge des oublis) 

● Romain Jeannottat (co-président, édito Babillard, en charge de la facturation du journal 
de la Basse-Ville ; relations avec la ville et les autres associations de quartier) 

● Virginie Malo (caissière, membres, fêtes du 1er août et de quartier) 
 

Fin du mandat du comité 

Ce soir, nous prenons congé d’un membre du comité qui nous avait rejoint en 2020  : 
 M. David Ruffieux 
 

Le comité le remercie pour son grand travail et son engagement, notamment pour avoir mis sur 
pieds le Marché d’en Bas.   
 

Election des membres du comité 

Avec la sortie de trois membres lors de la dernière AG en 2020, nous pouvions plus respecter 
l’art 21 des statuts qui stipule que le comité doit être constitué par au moins 5 personnes. C’est 
pourquoi nous n’avions pas hésité de nommer membres des personnes qui avaient manifestés 
leur intérêt durant l’année. Cette nomination est valable jusqu'à la prochaine assemblée 
générale, c’est-à-dire aujourd’hui. Nous vous proposons donc de valider la nomination de 
Natsuko, Mathieu, Zach et Lucille par acclamation.  
 
Après cette validation, le comité se constitue donc par les sept personnes suivantes :  

 Muriel Bosson (co-présidente),  

 Romain Jeannottat (co-président),  
 Virginie Malo (caissière)  

 Natsuko Pittet : membre 
 Mathieu Pittet : membre 
 Zach Perry : membre 

 Lucille Pradier : membre 
 
Sachant que selon les statuts on peut être jusqu’à 11 personnes au comité, nous avons par 
conséquent encore 4 sièges vacants.  Si cela vous intéresse, vous êtes les bienvenues. Y-a-t-il 
quelqu’un/une dans la salle qui est intéressé/é ? 
  



10 
 

Romain remercie les membres du comité ainsi que leurs familles pour la compréhension dont 
elles font preuve pour les absences générées par les différentes activités. 
 

Election pour la présidence 

Le comité se constitue et s’organise lui-même. Les membres sont élus pour deux ans et 
rééligibles. Puisque Muriel Bossons a été nommée en 2020 seulement comme co-présidente, la 
question de la réélection se pose uniquement pour Romain Jeannottat qui lui a été élue en 
2019. Nous vous proposons donc l’approbation par acclamation.  
 
Par conséquent la co-présidence continue d’être assumée par: 

1. Mme Muriel Bosson  
2. M. Romain Jeannottat  

 
 
 
 
 

9. Elections des vérificateurs des comptes 
 

● Mme Océane Gex,1er vérificatrice, termine son mandat puisqu’elle va déménager de 
notre quartier, elle est remerciée pour son travail et son soutien. 

● Mme Robert, actuellement 2ème vérificatrice, passe 1ère vérificatrice. 
● M. Henri Pilloud, actuellement vérificateur suppléant, passe 2ième vérificateur. 
 
Il n’a pas été possible de nommer une/un vérificatrice/vérificateur suppléante/suppléant. 

 
 

10. Message du conseil communal 
 
Mme Andrea Bourgener-Woeffray et M. Pierre-Olivier Nobs, le comité vous remercie d’avoir pris 
le temps pour joindre l’AG et a le plaisir de vous donner la parole.  
 

11. Divers 
a) Etat des lieux du projet du Pertuis (présentation par les conseillers communaux) 
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b) TPF : Le comité IQN profite de la présence des conseillers communaux pour les remercier 
d’avoir remplacé les bus diesel par des bus électriques concernant la ligne 4.   

Conclusion 
Romain Jeannottat remercie les habitants pour leur participation, leur soutien et leur confiance. 
Il leur souhaite une très bonne fin de soirée. 
 
 


